

pendant la guerre

21 Septembre

Mon Cher Horace,

Ces lettres sont pleines de
bon sens et de courage. Et
c'est toute la philosophie. Si
y a encore beaucoup de François
qui ont cet esprit-là, la
France ne peut perdre.

Il faut faire ce qu'on fait une
fois. En badigeonnant le
casernement, ta contribution
à la dépense nationale. Tu
préerves des épidémies, tu
sauve des vies et des santés
de soldats. C'est le tout. Chez
qui a su se plier aux humbles
besoignes, sans accoupler des

actions d'Etat. Je me méfie de
ceux qui trouvent toujours que
le plan qu'ils occupent est
inférieur à leurs hautes capa-
cités. Qui peut le plus, peut
le moins.

Sois un exemple. J'imagine
que ce n'est pas utile dans
un dépôt. Montre et dis
que la discipline est plus
que jamais indispensable, qu'elle
est une condition de la victoire,
une question de vie ou de mort
pour la France.

Nous sommes empêtrés
depuis quelque temps par
des idées déclétaires. Il faut
une autorité, et quelle soit

obéies. Il faut des chefs, et un chef, et qu'ils ne dépendent pas de leurs subordonnés. Nos gros baraids parlementaires ne prouveront même pas capables de mener une victoire à bras où il faut.

Nous faisons en ce moment une cure de raison. Elle est dure, mais elle est nécessaire.

J'redoute encore la grande défaite russe. Ce seraient plus de deux millions d'Allemands qui viendrannoient réfugiés sur notre front les deux autres millions que nous contenus au sein. Nous les contenions aussi, parlons ! Mais quel

rix ! Ce serait la guerre indefinitely prolongée. En tout cas, il est peu probable que nous en serions avant l'été prochain.

Bon courage ! Tâche d'avoir une permission en octobre. Nous ne devons bien te voir. Je n'ai n'abstenu quelques jours ; mais j'aurai de retour avant le 8 octobre.

Voici mon petit billet manuel

Très affectueusement

De Henne